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满意不满意
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上海大鲨鱼昨晚拿下了联盟

领头羊浙江方兴渡队，按理说应

该是一场皆大欢喜的比赛，但赛

后主教练卢伟却是一脸“不满

意”，无论是现场采访还是赛后新

闻发布会上，他都直言年轻球员

“出错太多”。而与此形成鲜明对

比的是，上一场补赛中大鲨鱼客场

不敌北京北汽队，卢伟赛后却公开

表示很满意全队的发挥，认

为打出了水平，更赢

得了尊重。

赢球，说不满意；输球，却说获

得了尊重。是卢伟在矫情吗？还

真不是。其实对于他和年轻的大

鲨鱼来说，比赛输赢只是球队成长

中的一部分，更重要的是在输赢的

过程中有没有更多收获。换句话

说，一次激战到底、虽败犹荣的输

球，比大比分领先却险遭逆转的赢

球更有锻炼价值。

客场打北京北汽队时，大鲨鱼

在一度落后  分时没有放弃，最

后差点实现逆转。昨晚打浙江方

兴渡队时，一度领先  分却差点

被追上。两场比赛，大鲨鱼从决不

认输的追赶者，变成患得患失的被

追赶者，卢伟认为这就是球队还很

稚嫩的表现，还有很多细节需要去

完善，才能成为遇强不弱、遇弱更

强的强队。

卢伟还记得，他刚接手球队

时，无论比赛输赢，篮板球几乎都

是赢的。但是最近几场比赛，这个

优势在逐渐消失，昨晚更是输了

  个篮板球。篮板球，其实更多

体现的是队员的积极性，所以卢伟

说不满意也是有理由的，最近球队

战绩不错，大鲨鱼的队员是不是思

想上有些飘了？

央视五套明天15时30分将转播全国男排超级联赛上海光
明与保定沃隶决赛第三场实况。

92比88，上海久事男

篮昨晚主场险胜联盟领头

羊浙江方兴渡队，成功达

成主场十三连胜。第三节

一度领先过22分，最终被

追至只赢了4分，大鲨鱼

起伏不定的表现如同过山

车，还好有王哲林和布莱

德索这两位老司机压阵，

才没让到手的胜利溜走。

浙江方兴渡队本赛季

长期稳居积分榜第一，实

力不可小觑。不过昨晚该

队主力控卫孙铭徽因伤缺

阵，也让球队的士气和组

织进攻受到很大影响。大

鲨鱼最近士气不错，尤其

是主场已经十二连胜，自

然不想放过这个对手阵容

不整的赢球机会。比赛开

局很顺，洛夫顿和联盟首

席三分射手李添荣各自投

中一个三分球，大鲨鱼打

出8比0的出色开局。没

想到此后形势突变，所有

大鲨鱼球员在三分线外失

去准心，之后的16次出手

三分均未投中，这低迷的

远投命中率本赛季还是前

所未见。眼看队友外线打

不开局面，队长王哲林充分

发挥了老将的主心骨作用，

他第二节砍下10分、上半

场拿到14分，用自己的高

效内线进攻稳住了局面，此外用篮

板球也为队友创造了更多机会。

终于在上半场结束前2分钟，李弘

权率先找回手感连续投中两个三

分球。

易边再战，经过中场调整的大

鲨鱼终于下起“三分雨”，李弘权、

洛夫顿和布莱德索均投中三分球，

主队一度以63比41领先了22

分。眼看比赛要提前失去

悬念，浙江方兴渡队也开

始了孤注一掷的反扑，依

靠篮板球和反击持续缩小

分差，并在第四节一度追至

只落后4分。好在第四节

大鲨鱼还有另外一位老将

布莱德索，在对手疯狂反扑

之际他成了主队最冷静的

球员，里突外投连得7分帮

助本队将领先优势重新拉

回到两位数，这才顶住了对

手最后的反击。

这场比赛，王哲林出

场40分钟砍下19分13个

篮板，而布莱德索也打了

38分钟砍下24分9次助

攻，两项数据都是全队最

高。上半场外线集体“断

电”时，有王哲林的内线

进攻撑着；下半场领先优

势几乎被蚕食殆尽时，又

有布莱德索的硬解能力

撑着。大鲨鱼能够主场

拿下领头羊，不得不令人

感叹：家有二老，如有二

宝。“前三节发挥不错，第

四节暴露出了问题，这说

明对手是一支强队，也说

明我们要真正想成为一支

强队，还有很多细节需要

做好。”赛后大鲨鱼主帅卢

伟说，“我们的年轻队员在

成长的过程中还在交学

费，还好这次是在赢球时

交的。”

“我们能拿下联盟第

一的球队，也是全队一起

努力的结果，这场胜利也很鼓舞士

气。”赛后王哲林表示，在队友手感

不佳时自己有责任站出来，“我们

球队就是这样，每场比赛都有不同

的人站出来，有时是我和血布，有

时是洛夫顿，有时是‘二李’，这才

是我们能够不断获得胜利的关键

所在。”

本报记者 李元春

■ 李元春
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2025年F1中国大奖赛将于3月21日至23日在
上海国际赛车场举行，除了F1的大奖赛、冲刺赛和排
位赛，首度亮相申城，全部由女选手参与的F1学院赛
也备受瞩目。近几日，包括主场作战的“铁豆”在内，

参赛女司机陆续抵沪，展开赛前试车活动。在今天这个特殊的日子，让我们走近这
群特殊的女司机……尽管还不太为大众所熟知，但这支“女性军团”能在赛道上扬
名立万，自然有些常人没有的特质。

狠一点
“坐进驾驶舱，把赛车开出车库那一刻，

就没有人会在意你的性别，能让自己挺起腰

杆的，只有过硬的成绩。”F1学院常务董事苏

西 ·沃尔夫常把这句话挂在嘴边。作为女司

机军团的领导者，她职业生涯的成功，离不开

一个“狠”字。

自小对速度的痴迷，让苏西早早立下成

为职业车手的志向，即便遭到家人和朋友的

强烈反对，她也不曾放弃。当妈妈把一盘讲

述职业车手需要面对事故带来的骨折、烧伤

甚至死亡的录像带在苏西面前反复播放时，

她只在看完第一遍后淡淡说了一句“这是我

的梦想，不论什么代价，我都愿意付出”，然后

就跑去卡丁车场继续训练了。没日没夜在赛

道上的积累，让苏西圆了梦。2012年，苏西

成了F1威廉姆斯车队的试车手，尽管没能在

排位赛和大奖赛中一展身手，但她留下了属

于自己的高光时刻。

“我练得比其他车手更狠，那段时间赛道

工程师都不太愿意见到我，因为我给的反馈和

意见总是超乎想象得多，逼得他们加班。”苏西

说，即便从车手转型为赛事的运营管理者，她依

然延续着“狠一点”的风格。为了获得更多支

持，为女车手争取更好的待遇，她从不怕与国际

汽联唱反调，苏西的丈夫——F1奔驰车队领队

托托·沃尔夫有时会无奈感叹：“苏西狠起来，谁

都拦不住，这也是她能成功的原因。”

2023年执掌F1学院后，苏西把这股狠劲

传递给了参赛车手。上个赛季的学院赛中，

经常看见多辆赛车近距离交锋的场景。拿下

年度总冠军的普灵成了前辈的“继承人”，她在

谈及夺冠秘诀时，给出了和苏西几乎一样的

答案：“练得和开得比别人更有攻击性，时刻充

满取胜的欲望，这就是我的取胜之钥匙。”

细一点
不论是F1大奖赛还是学院赛，精细的

操作都是参赛车手必不可少的能力，而在

赛道外，把准备工作做得更细一点，就成了

女司机的优势。“女车手的心思比较缜密，

从装备设计开始，都更注重细节，这是一大

优势。”此前接受采访时，“铁豆”如是说道。

正如“铁豆”所说，她新赛季的赛车服

上，就展现出心细如发的特质。祥云、凤凰

等图案以及旗袍领、盘扣等充满中国元素的

设计，让不少人眼前一亮，“我希望把这些纹

样和背后的东方美学带入赛道，通过赛车运

动，让更多人了解并爱上中华传统文化。”这

位中国女车手说，F1学院赛亮相上赛场，不

仅是一个展现驾驶技术的机会，更是推广赛

车运动，彰显汽车文化魅力的舞台，“如果有

机会，我希望将非遗元素融入赛车周边和相

关文创产品的设计中，让更多人感受到赛

车和传统文化的独特魅力。”

除了“铁豆”，其他远道而来的女司机

也做足了功课。来自丹麦的拉尔森启程前

特意查看了近期上海的天气情况，购置了

一台小型取暖器。19岁的加拿大希望之星

妮可 ·哈夫达为了准备比赛，提前三周便携

全家来到上海，这些天她已经去东方明珠、

新世界城等地标景点打过卡，更被申城的

美食深深吸引，妮可在社交媒体上表示，

如果同行需要旅行向导，她十分愿意担当

这个角色。“想在赛道上取得好成绩，除了

技术和运气，还需要充分了解比赛地的情

况，努力融入当地的文化。”妮可说，在这

方面她或许比其他车手有一些优势，不过

她更加期待在本赛季后的休赛期里，能带

着好成绩重返上海，进一步感受这个城市

的魅力。 本报记者 陆玮鑫
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